

Recesión económica dispara la pobreza en México (El Financiero 28/01/10)

Recesión económica dispara la pobreza en México (El Financiero 28/01/10) Ivette Saldaña Jueves, 28 de enero de 2010 Aumento de impuestos e inflación agravan el problema. De 47.2 millones, 24.5 son mujeres: García Gaytán. Se requiere mejorar los programas públicos: Cepal. - AUMENTARÁ LA POBREZA EN EL PAÍS EN 2010 La pobreza se habría incrementado en 2009 debido a la crisis económica, y aumentará en 2010 como consecuencia de las alzas a los impuestos y la inflación, reconocieron autoridades mexicanas. El subsecretario de Planeación y Prospectiva de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Gustavo Merino, y el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona, coincidieron en que la subida de precios de los alimentos a inicios del año y la recesión económica dejarán a más mexicanos en la pobreza, lo que afectará especialmente a las mujeres. Hernández Licona afirmó: "Cuando hay aumento de precios hay un potencial peligro de que los niveles de pobreza puedan crecer, y los impuestos también le pegan al poder adquisitivo. Lo que hay que ver es si esos impuestos regresan a través de los programas sociales." Además tiene que tomarse en cuenta si aun con el incremento de precios suben los ingresos, apuntó. En entrevista durante el Segundo Seminario Internacional sobre Género y Pobreza, Merino expuso que hay estados más afectados por la recesión, por ejemplo los de producción manufacturera. Según Hernández Licona, "la pobreza en 2008 creció, y en 2009 es probable que haya aumentado un poco. Por eso el presupuesto para gasto social en 2010 tiene un incremento importante a programas relacionados con el Oportunidades y el empleo, entre otros que van a la población en pobreza". Aseguró que tratarán de revertir los efectos de la crisis de 2009, porque "pegó muy fuerte". Los programas de las secretarías para 2010 toman en cuenta la nueva medición de pobreza multidimensional, en que se consideran más factores -como servicios, acceso a la salud, alimentación, calidad del hogar, cohesión social- y no sólo el ingreso, apuntó. Ello implicaría un aumento en el número de pobres, que en 2008 -con la nueva medición- se elevó en 5.9 millones de personas, al llegar a 47.2 millones, de los cuales 11.2 millones viven en pobreza extrema. Población vulnerable En el foro, la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Rocío García Gaytán, y la representante residente adjunta del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Arnaud Peral, coincidieron en que la crisis económica de 2009 generará un retroceso en los avances que se habían alcanzado para reducir la pobreza en la última década. De ahí que se requiere de un mayor esfuerzo para proteger a esa población con programas de apoyo. Peral añadió que la crisis está golpeando no sólo el ingreso de las familias de todo el mundo, sino que también impacta en la inseguridad, al incrementarse la violencia doméstica, aunque dijo que hay secuelas diferenciadas de la recesión en la población. García Gaytán indicó que de los 47.2 millones de pobres, 24.5 millones son mujeres y 22.6 millones hombres, es decir que la población más vulnerable es del género femenino. El director de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México, Hugo Beteta, dijo que es muy importante que se tenga una medición más certera de la pobreza, porque en la medida en que se "mida bien" se podrán tener mejores programas públicos que atiendan a la población vulnerable. Para la Cepal, la crisis de 2009 dejó a nueve millones de personas en la pobreza en Latinoamérica y el Caribe; sin embargo, no hay detalle de cuántas son en cada uno de los países de la región.